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Guide de visite simplifié 

Château de Baugé-en-Anjou 
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Le château a été construit à la fin du Moyen-Âge.  

Le Moyen-Âge est l’époque des chevaliers  

et des châteaux forts.  

C’est le roi René qui a fait construire le château. 

 

Depuis 200 ans, le château est vide. 

Maintenant, le château se visite comme un musée.    

Vous êtes au château de Baugé.  

Baugé est une ville près d’Angers 

dans le département du Maine-et-Loire. 

 

L’histoire du château 
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C’est où Bourges ?   

 

 

 

 

  
Le roi René a fait construire le château de Baugé.  

Le château était sa maison.  

Le roi René a vécu il y a environ 600 ans,  

au Moyen-Âge.  

 

Le roi René est né à Angers, près de Baugé. 

René était un chevalier.  

René n’était pas le roi de toute la France.  

René était le chef de plusieurs régions en France  

et à l’étranger.  

Le roi René 
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Dans cette salle, il y a une très grande cheminée.  

La cheminée servait à se chauffer.  

 

Cette salle servait au banquet.  

Un banquet est un repas très copieux  

avec beaucoup d’invités.  

La salle du banquet était une salle à manger.  

Le roi René invitait beaucoup de gens à manger.  

 

La salle du banquet 
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Les tables devant vous sont des tables modernes.  

Les anciennes tables n’existent plus. 

Les tables anciennes étaient simples avec : 

▪ des pieds  

▪ et une planche en bois dessus.   

 

Pendant les banquets, des musiciens : 

▪ jouaient de la musique 

▪ et chantaient.   

un musicien 
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  Cette salle s’appelle un retrait.  

Cette salle est isolée des autres.  

Le roi René venait dans cette salle  

pour parler en secret avec d’autres personnes.  

Regardez par la fenêtre.  

 

 

 

 

Le retrait 

la ville de Baugé 

l’église 
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  Dans cette salle, le roi René montrait ses beaux objets.  

Le roi montrait qu’il était riche et puissant.  

 

 

 

 

  

 

 

 

La chambre de parement 

Un écran montre des peintures. 

Ces peintures étaient faites  

par des artistes. 

Le roi René aimait bien 

ces artistes. 

 

Un écran montre des livres  

écrits par le roi René. 

Les livres sont décorés  

avec de beaux dessins. 

Une tapisserie est accrochée aux 

murs.  

Une tapisserie ressemble à un tapis 

avec des décors.   

Cette tapisserie est moderne. 
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Le coffre 

Le coffre était utilisé : 
▪ pour transporter des affaires, comme une valise, 

▪ pour s’asseoir,  

▪ pour poser des choses comme sur une table.  

 

 

  

 

 

 

Le lit du roi 

Le roi René dormait dans cette chambre.  

Autour du lit, les rideaux sont en velours.  

Les rideaux protégeaient le roi  

du froid et de l’humidité.  

 

 

 

 

 

 

La chambre du roi 

habits 

vaisselle 

bijoux 
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Le lutrin  

Un lutrin était un petit meuble : 

▪ pour poser des livres 

▪ et pour écrire.  

Au Moyen-Âge, à l’époque des chevaliers,  

seuls les gens riches :  

▪ savent lire  

▪ et achètent des livres.  

 

 

La table à tréteaux 

Au Moyen-Âge, la table était démontée facilement  

pour changer de salle.  

Pour démonter la table, les serviteurs enlevaient les pieds.  

Les pieds s’appellent des tréteaux.  

un tréteau 
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La cathèdre 

La cathèdre est une grande chaise.  

Cette grande chaise ressemble à un trône,  

la chaise des rois.  

Le roi René avait une cathèdre car il avait 

beaucoup de pouvoir.  

 

 

 

 

 

 

 

La maquette 

Vous pouvez regarder et toucher la maquette.  

Cette maquette montre les autres salles à côté de la chambre 

du roi. 

La chapelle pour prier 

La garde-robe pour ranger les habits 

Les toilettes 
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  La chapelle est une petite église. 

Le roi René venait prier dans la chapelle. 

Les gens du village ne pouvaient pas venir  

dans la chapelle du roi.   

 

 

La chapelle 

La chapelle est très belle. 

Sur le plafond de la chapelle, il y a une voûte. 

La voûte est en pierres. 

 

Dans la chapelle, sur une table, il y a aussi une très belle croix.  

Jésus Christ en or 

Pierres précieuses 
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Le comble  

Un comble est un grenier. 

Un comble se trouve sous le toit.  

Un comble est au dernier étage d’une maison. 

Au château de Baugé, le comble est très ancien.  

Le comble date du Moyen-Âge, de l’époque des chevaliers.   

 

Poutres en bois qui tiennent le toit 

Cheminée pour 

chauffer la salle 
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La salle vidéo 

Vous pouvez regarder une vidéo.  

La vidéo montre des personnages. 

Ces personnages font penser  

aux personnes qui vivaient ici il y a très longtemps.   
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Le chevalier 

Dans cette salle, vous voyez une sculpture d’un cheval 

et d’un chevalier dessus. 

Le cheval et le chevalier ont des habits et des armes  

pour faire la guerre avec d’autres chevaliers. 

Le heaume est un 

casque en métal 
L’épée 

L’armure protège 

le corps 

Le cheval 
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La chasse 

Au Moyen-Âge, les chevaliers allaient à la chasse. 

Les chevaliers étaient sur un cheval.  

Les chevaliers avaient aussi des chiens.  

Les chevaux et les chiens couraient  

après des animaux pour les tuer.  

Ils tuaient des sangliers et des cerfs pour les manger.  
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La botanique 

La botanique est comme le jardinage.  

Faire de la botanique veut dire choisir des belles fleurs. 

Le roi René avait un beau jardin avec des fleurs  

et des arbres venant du sud de la France. 

Le château de Baugé avait un labyrinthe 

fait avec des arbres.  

Les invités pouvaient se promener  

dans le labyrinthe.   

Raisin  

Abricot  

Rose  

Anémone 
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  Une ménagerie est un zoo.  

Une ménagerie est un jardin avec des animaux en cage.  

Au Moyen-Âge, des seigneurs avaient  

une ménagerie avec des animaux d’autres pays. 

Les invités du roi René pouvaient voir des animaux 

jamais vus avant.   

Perroquet  

Lion  

Chameau 

La ménagerie 
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L’escalier d’honneur 

L’escalier d’honneur est l’escalier principal du château.  

L’escalier est sculpté en pierres.  

Le plafond de l’escalier est fait avec une voûte.  

Cette voûte ressemble à un palmier.  
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  Sur la voûte, il y a des sculptures en pierres. 

Ces sculptures sont des blasons.  

Un blason représente une famille et une région. 

Des blasons sont très abîmés.  

 

 

Blason d’Anjou.  

L’Anjou est la région  

autour du château de Baugé.    

Le roi René était duc d’Anjou. 

Blason d’Aragon.  

L’Aragon est une région 

en Espagne.  

Le roi René était aussi roi d’Aragon.    
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Vous avez découvert le 

château de Baugé-en-Anjou 

 

Merci de votre visite. 

 

À bientôt. 
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